



¿Sacarán a Calderón del PAN?

Algunas cosas deberían desinventarse. **Florestán**

Este fin de semana, ya con Vicente Fox de regreso de su luna de miel en la India y reanimado por su segundo matrimonio religioso, se reforzó la estrategia del grupo del que es emblema, con Manuel Espino y Santiago Creel, para el inminente asalto al PAN ante la renuncia de Germán Martínez, que no veo, hasta ahora, como la renuncia del presidente Calderón a dirigirlo.

En esa línea, Creel exigió el regreso del partido a sus raíces y a un periodo de reflexión y que hasta que no concluya, no se elija al nuevo jefe nacional.

El ex secretario de Gobernación deja ver una ambición de la que derivaría otra, reedición de la frustrada en 2005: su candidatura para las presidenciales de 2012 y para las que el PAN hoy carece de prospectos a la vista, siendo él, el único que se muestra como integrante del grupo Fox-Espino, en lo que, insisto, está en su derecho, no sé si en su razón.

La ofensiva de este grupo antagónico al presidente Calderón se da cuando no se sabe si éste quiere o no mantener el control de su partido, que de perderlo ante sus opositores azules, o de dejarlo ir, lo llevaría a perder a los coordinadores legislativos, a sus bancadas en el Congreso, a quedar fuera de la próxima sucesión presidencial que volvería, como en 2006, a manos del mismo grupo hoy opositor, perdiendo también gobernabilidad en un momento decisivo por las crisis económica y de seguridad, y todo cuando el PRI es hoy la primera fuerza política.

Calderón se juega en este lance partidista el control de su partido pero también la gobernabilidad de la segunda parte de su gestión.

La decisión es suya.

Quizá por eso sopesa una serie de ajustes en su gabinete y de nombres para el PAN: César Nava, Alberto Cárdenas, Jorge Zermeno, a los que no sé si su oposición deje pasar.

Pero, de todos modos, la decisión sigue siendo suya.

Retales

1. CHIVATO. Uno de los asistentes a la cena del viernes en casa de Germán Martínez, con asistencia del presidente Calderón, filtró la reunión con detalles de líquidos y sólidos. ¿Y quién más sino el que dice la nota, que salió más contento y no por la bebida sino por su futuro?;

2. JUANITAZO. Juanito tomará posesión como jefe delegacional en Iztapalapa el 1 de octubre, nombrará a Clara Brugada directora jurídica y de gobierno, él renunciará y ella, por ley, lo sucederá en el cargo. Así evitarán toda la ruta crítica lopezobradoriana. Claro, eso si Juanito la nombra primero y renuncia después; y

3. PESO. Se reúne Beatriz Paredes con sus gobernadores de cara a la organización de la próxima legislatura del PRI. Hablarán de coordinación, de comisiones y de pesos políticos. El Estado de México tiene 47 diputados federales, que equivalen a 10 por ciento del Congreso, y a más de una cuarta parte de esa bancada.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■M
lopezdoriga@milenio.com

